

RESTAURATION

Le Pluviôse échoue au concours mais sera restauré

Le monument du Pluviôse n'a pas remporté le concours-mécénat d'Allianz mais a gagné en notoriété. D'autres fonds sont confirmés pour sa restauration

GRÉGORY FAUCQUEZ

Ça s'est joué à peu, mais le retable de l'église d'Eppe-Sauvage (59) l'a emporté sur le monument du Pluviôse. Avec 3 521 votes contre 3 257 pour le Pluviôse, l'ornement religieux l'a emporté sur le monument commémoratif. Notons que la commune d'Eppe-Sauvage compte un peu moins de 300 âmes.

Pour Roland Biguenet, défenseur de la mémoire du sculpteur Émile Guillaume, et membre des Amis du Vieux Calais, la déception est compensée par le fort regain d'intérêt pour le monument qu'a suscité ce concours : « Nous avons reçu des soutiens au niveau national de la Fédération nationale du Mérite maritime, de l'Association générale des Amicales de sous-marinières, de Solidarité Défense, de la Fédération des Associations de Marins et d'Anciens ma-

rins combattants, du Souvenir Français et bien d'autres. Et de nombreuses personnalités, notamment militaires comme François Guichard, ancien commandant du Terrible, et le Contre-Amiral Dominique Salles, ancien commandant de l'escadrille des sous-marins nucléaires lanceurs d'engins à Brest... »

« Ce concours a permis d'attirer l'attention des Calaisiens sur ce monument injustement oublié. »

Magali Domain

À 265 votes près, la restauration du Pluviôse passe à côté des 8 000 euros d'Allianz. Mais elle sera accomplie, se réjouit Roland Biguenet : « La Ville de Calais et l'agglomération nous suivent fi-

nancièrement. La Région Hauts-de-France nous a fait savoir qu'elle participerait également. Nous sommes heureux de ces soutiens, et nous ne sommes pas inquiets quant à la restauration du monument. »

L'adjoint au maire et vice président à la culture Pascal Pestre a confirmé ce vendredi que Calais et Grand Calais Terres & Mers donneront chacune 5 000 euros, « sachant qu'une première estimation nous avait été communiquée autour de 14 000 euros. »

Magali Domain, présidente des Amis Vieux Calais, s'avoue tout de même « un peu déçue » que le Pluviôse ne l'ait pas emporté, « mais ce concours a permis d'attirer l'attention des Calaisiens sur ce monument injustement oublié. Et il y a eu une très belle mobilisation pour encourager à voter. » Les demandes de devis de restauration partiront lundi. ■



L'enjeu de la restauration est de redonner de la lisibilité au monument d'Émile Guillaume.